



Gemeinschaftsgrundschule
Vennbruchstraße
47178 Duisburg
Telefon 0203 / 477897



Schulleitung: Peter Steuerer Stellvertr.Schulleitung: N.N. Schulsekretärinnen: Sabine Graeber und Natalie Mollenhauer

Duisburg, den 17.04.2020

Liebe Eltern,

wir leben in seltsamen Zeiten. Nach drei Wochen Schulschließungen vor den Osterferien und einer Ferienzeit, die für die Familien alles andere als wie bisherige Ferien verlief, haben Sie als Eltern und Ihre Kinder aber auch die Lehrkräfte und Schulleitungen darauf gewartet, wie sich Bundes- und Landesregierung die Fortführung von Schule nach den Osterferien vorstellen.

Hier kurz zusammengefasst, was die Landesregierung für die Grundschulen in NRW geregelt hat:

1. Die Schule bleibt für den Unterricht weitere zwei Wochen nach den Osterferien geschlossen.
2. Ab Montag, den 20.4.2020 gibt es nur eine Notbetreuung für Kinder, deren Eltern in bestimmten Berufen arbeiten (z.B. im Gesundheitswesen, bei der Pflege, bei Feuerwehr, Polizei etc.)
3. Ab dem 4.Mai beginnt der Unterricht in den 4.Schuljahren in kleinen Gruppen.
4. Nicht absehbar ist, wann die anderen Jahrgänge wieder zur Schule kommen können.

Auch wenn noch keine konkreten Vorgaben des Schulministeriums vorliegen (z.B. welche Eltern haben einen Anspruch auf die Notbetreuung, welche Lehrkräfte gehören zu den Risikogruppen, wie viel Unterricht sollen die Viertklässler erhalten, wie geht es mit dem offenen Ganzttag weiter) haben wir uns in den Osterferien auf das schrittweise Öffnen für die Notbetreuung und den Unterricht in den Klassen 4 vorbereitet.

Mit diesem Elternbrief allem möchte ich Sie darüber informieren und Ihnen mitteilen, wie die Kinder aller Klassen weiterhin zu Hause mit Lernmaterialien und Aufgaben versorgt werden.

Zudem erhalten Sie im Folgenden Informationen zum Anmeldeverfahren für den offenen Ganzttag und für Angebote der Musikschule Duisburg für das kommende Schuljahr 2020/2021.

Vorweg: Vorbereitete Hygieneregeln

Voraussetzung für die Betreuung der Kinder in den Notfallgruppen und auch für die begrenzte Öffnung für den Unterricht ab dem 4.Mai ist die Erfüllung von Hygienestandards. In Anlehnung an den Rahmenhygieneplan des Gesundheitsamtes NRW habe ich einen zeitlich bis Mitte Mai befristeten Hygieneplan für unsere Schule erstellt. Die Stadt hat bereits in den drei Wochen vor den Osterferien und in der letzten Osterferienwoche (in diesem Zeitraum haben wir Kinder betreut) zusätzlich zu den täglichen Reinigungen 2mal am Tag eine Desinfektion aller Türklinken und Flächen an Eingangstüren des Schulgebäudes und der Klassen sowie für Flächen im WC-Bereich installiert. Dies wird ab Montag fortgeführt.

Es mangelt nicht an Flüssigseife und an Desinfektionsmitteln für den Container, der nicht ans Wassernetz angeschlossen ist. Es wird eher eine Herausforderung sein, wie es gelingt, das Abstandsgebot einzuhalten, kleine feste Gruppen zu bilden und Kontakte zwischen den Gruppen zu vermeiden.

Notbetreuung

Noch liegen keine Vorgaben vor, welche Eltern aus welchen Berufsgruppen einen Anspruch auf Notbetreuung haben.

In jedem Fall haben wir bereits jetzt Kinder, die wir ab Montag, den 20.4.2020 zwischen 7.45 Uhr und 16 Uhr eine Notbetreuung benötigen. Das Personal hierfür habe ich bereits eingeplant.

Sollten Sie eine Notbetreuung benötigen, setzen Sie sich bitte mit uns vorher in Verbindung. Bis auf die erste Osterferienwoche war das Sekretariat auch nach der Schulschließung täglich vormittags in der Kernzeit von 8 bis 13 Uhr besetzt. Das wird auch ab dem 20.4.2020 so sein. In der Regel werden Sie mich als Schulleiter auch im Nachmittagsbereich bis 16 Uhr erreichen.

Sie können ansonsten auf den Anrufbeantworter sprechen oder mir eine mail schicken:

vennbruchschule@web.de

Unterricht für die 4.Klassen ab dem 4.Mai

Der Unterricht für die 4.Klassen beginnt am 4.Mai um 8.00 Uhr. Noch liegen keine Vorgaben vom Land vor, wie lange die Kinder unterrichtet werden sollen. Wir werden die Klassen in zwei Gruppen einteilen und parallel in zwei verschiedenen Räumen vor allem in den Fächern Deutsch und Mathematik unterrichten.

Genauere Informationen erhalten Sie sobald wir Genaueres vom Schulministerium wissen.

Versorgung der anderen Klassen mit Lernpaketen

Alle Klassen brauchen neue Aufgaben und Materialien zum Weiterlernen zu Hause. Es ist uns bewusst, dass dies nur eine Notlösung ist und Grundschulkinder den direkten Kontakt zu ihrer Lehrerin und den Mitschülern brauchen. Die Gesundheit hat aber aktuell absolut Vorrang.

Wir können Ihnen nur so gut wie möglich helfen und Lernpakete für die Kinder zur Verfügung stellen. Es liegt dann an Ihnen und Ihren Kindern das bestmögliche daraus zu machen. Uns ist bewusst, dass dies in Familien, die auf engem Raum mit mehreren Kindern viel Zeit im Haus verbringen müssen, nur sehr schwer erfüllbar ist.

Es gibt aber leider keine Alternative dazu.

Am Montag, den 20.4.2020 habe ich alle Jahrgangsteams der verschiedenen Klassenstufen zu kleinen Konferenzen eingeladen. Wir sprechen uns in den Parallelklassen darüber ab, welche Aufgaben, Wochenpläne und Materialien die Kinder benötigen.

Da nicht alle Familien gleich mit technischen Mitteln (Computer, Drucker o.ä.) ausgestattet sind, ist es fair, allen die gleichen Chancen zu geben um an das Arbeitsmaterial zu kommen.

Wie vor den Osterferien werden wir entweder im unteren Flur nach Klassen sortiert oder im Klassenraum Ihres Kindes auf den Arbeitsplatz der Kinder die Lernpakete auslegen.

Die Pakete können am Dienstag (21.4.2020) ab 8.00 Uhr – bitte möglichst bis 13.00 Uhr – in der Schule abgeholt werden. Dabei halten Sie sich bitte an die Abstandsregeln, die Sie aus dem Supermarkt kennen. Wir werden entsprechend Abstände markieren.

Elternsprechtag

Ursprünglich hatten wir für den 29.4.2020 einen Elternsprechtage in den Klassen 1-3 angesetzt. Dieser ist jetzt nicht möglich.

Sie erhalten Ende April/Anfang Mai auf dem Postweg eine Kurzurückmeldung über den Leistungsstand Ihres Kindes.

Das Bildungsministerium hat verkündet, dass es in diesem Schuljahr kein Sitzenbleiben geben soll. Das schließt aber nicht aus, dass Eltern freiwillig einem Rücktritt zustimmen. Ein Rücktritt gilt nicht als Sitzenbleiben, sondern soll helfen, erhebliche Lernrückstände aufzuholen und Überforderungen im kommenden Schuljahr zu vermeiden. In Einzelfällen werden Klassenleitungen auf Eltern zukommen und um ein persönliches Gespräch in der Schule bitten. Auch hierbei sind Abstandsregeln zu beachten. Unter anderem stattet die Stadt die Sekretariate mit transportablen PVC-Spritzschutzwänden aus wie sie diese von Supermarktkassen kennen.

Anmeldungen zum offenen Ganztage im Schuljahr 2020/2021

Die Anmeldungen zum offenen Ganztage finden am Mittwoch, den 29.4.2020 ab 7.00 Uhr statt.

Sie erhalten die Anmeldeunterlagen im Sekretariat und füllen diese bitte vor Ort aus.

An diesem Tage werden wir ebenfalls durch Markierungen und Kontrolle darauf achten, dass sich alle an die Abstandsregel von 2 Metern Mindestabstand halten.

Anmeldungen für Angebote der Musikschule

Um die Karnevalszeit habe ich nachgefragt, welches Kind Interesse an den Jekits-Tanzangeboten oder an einem Instrumentalunterricht hat. Die Anmeldeunterlagen bereite ich für das jeweils gewünschte Angebot vor. Sie können die Unterlagen am Dienstag im Sekretariat abholen, wenn Sie die Lernpakete der Kinder abholen.

Bleiben Sie und Ihre Kinder gesund und richten Sie Ihrem Kind aus, dass wir es vermissen und uns freuen, es bald wiederzusehen.

Ihr